Elecciones en el Grupo Covadonga: 28.628 socios están llamados a las urnas este domingo. No se recuerdan unos comicios grupistas tan igualados. Tras el éxito del debate organizado por EL COMERCIO entre Joaquín Miranda, José Carlos Fernández Sarasola y Luis Mitre, la carrera electoral sigue su curso. Desde el lunes, los candidatos y sus equipos reciben a los socios en las carpas electorales instaladas en la explanada de La Santina, en la sede de Las Mestas, para entregar en mano los programas electorales. La suerte está echada. Los

# Reformar las piscinas de 25 metros y cubrir pistas en Mareo

Joaquín Miranda. Su programa consta de 89 propuestas para «mejorar en todos los aspectos» las sedes de Las Mestas, Mareo, Begoña y 'Grupín'.

### GUILLERMO MAESE

GIJÓN. Joaquín Miranda ejerció de tesorero del Grupo durante los últimos ocho años. No huye de la etiqueta de ser una candidatura continuista, pero al mismo tiempo reivindica su independencia y marca distancias con la anterior junta directiva. «Mejor en Grupo» es el lema de su campaña.

### Las Mestas Reforma de la piscina

Hasta 26 promesas recoge el programa de Miranda para la principal sede del Grupo. Las menos concretas son la elaboración de un plan especial urbanístico y la reordenación de las circulaciones para favorecer la accesibilidad. Más precisas son las propuestas que pasan por reformar el pabellón y la piscina de 25 metros (nueva distribución de vestuarios, más taquillas y nuevos espacios), ampliar y reformar los vestuarios generales, cubrir mediante cubierta retráctil la piscina exterior de 25 metros y hacerla climatizada, mejorar el sistema de iluminación del campo de hockey y el pabellón sur, renovar el pavimento del circuito para correr, construir de dos nuevas pistas de pádel y renovar las existentes, nuevas actividades en La Torriente e instalar un pabellón acristalado, adecuar nuevos espacios para las artes marciales, crear una zona de trabajo para el personal técnico, y mejorar el pavimento del parque infantil.

### Mareo Cubrir las pistas de tenis

Pretende Miranda, con la instalación de cabañas de alojamiento, que la sede de Mareo sea un espacio amable para los campus de verano y los clinics deportivos. La propuesta estrella pasa por dotar de cubierta a la pista polideportiva, a tres de tenis y a dos de pádel previa aprobación del plan especial. Asimismo, el candidato continuista quiere reformar los vestuarios masculinos y femeninos de la sede rural, así como añadir una cubierta



Joaquín Miranda, candidato a presidir el Grupo. DAMIÁN ARIENZA

acristalada en el patio andaluz.

### 'Grupín' Ejecutar la reforma

Tal y como adelantó EL COMER-CIO, el Grupo firmó un contrato de alquiler (500 euros al mes) del local adyacente a las instalaciones del 'Grupín' para proyectar su ampliación. La idea de Miranda es ejecutar los planes que deja Antonio Corripio para la primera sede de la historia de la entidad deportiva.

### Begoña ¿Nuevas salas fitness?

Atiende a la petición de los usuarios de colocar elementos separadores entre las mesas de billar y las de juegos de mesa. Además se abre a estudiar la creación de nuevas salas que albergarían más actividades de fitness.

### Deporte Aumento horarios cursillos

En este punto se compromete a mejorar el funcionamiento y desarrollo de las secciones deportivas, así como la revisión permanente de la maquinaría de los gimnasios y la oferta de sus cursillos.

### Sostenibilidad Control del gasto energético

Implantará un programa escalable de ahorro y eficiencia energética, finalizará la sustitución de toda la iluminación por sistemas led, e integrará en las sedes un sistema de control y optimización de la optimización de la gestión energética.

#### Salud Renovar servicios médicos

Quiere Miranda en este punto redimensionar los servicios médicos acorde a la masa social que tiene la entidad. «Para ellos sería necesario una reubicación de los actuales en un nuevo emplazamiento», puede leerse en el programa. Además, quiere potenciar el área de medicina deportiva, renovar los equipos de medicina y fisioterapia, incluir un servicio de nutrición, implementar acciones orientadas hacia la promoción del bienestar emocional, promover el envejecimiento activo y fomentar talleres de salud.

## Nuevos espacios de pádel y techar las canchas 2 y 4 de tenis

José Carlos Fernández Sarasola. Quiere un centro de medicina en La Torriente, renovar Mareo y aumentar la oferta de los cursillos

### G. MAESE

GIJÓN. Divide su programa en 16 bloques de actuación. Sarasola promete «transparencia, honestidad, diálogo y supervisión». ¿Su prioridad? «Construir juntos un Grupo donde prime las instalaciones y los servicios de calidad».

#### Las Mestas Cinco nuevas pistas de pádel

Más de 20 propuestas para la sede principal del Grupo; las más punteras son la construc-ción de cinco pistas de pádel y techar las pistas 2 y 4 de tenis para eliminar los problemas de saturación entre cursillos: socios y escuelas. Además, quiere reformar la piscina de 25 metros, reparar los pabellones y renovar los marcadores, revisar y subsanar los problemas en los sistemas de iluminación, reparar el suelo de la pista de atletismo e instalar una zona de salto de altura, mejorar las máquinas de los gimnasios, mejorar las secciones de halterofilia, escalada y boxeo, y remodelar los vestuarios generales.

### La Torriente Pabellón polideportivo

El actual edificio, dentro de sus cuatro plantas, albergaría un centro de medicina deportiva, estética y fisioterapeuta, el servicio médico actual, las oficinas, la sección de pintura, una sala de estudio y trabajo, y una sala polivalente. Deportivamente hablando pretende instalar dos pistas de tenis de tierra batida, 'un skatepark', una zona de voley playa, y una pista polideportiva.

### Mareo Mini-bus gratuito

Sarasola proyecta en Mareo su idea de reducir la saturación de socios en la sede de Las Mestas, y para ello pondrá al servicio de los socios una línea regular de mini-bus gratuito. La principal promesa pasa por la construcción de un pabellón polideportivo y una senda para correr alrededor de la parcela. Además pretende renovar la zona de la piscina, el merendero y el parque, el gimnasio, la pista de fútbol, la zona de hamacas, el pádel, las pistas de tenis y la zona de los bolos asturianos. Por último, pondrá en marcha el programa 'Mareo en familia' para potenciar acampadas de verano, campus deportivos, celebración de eventos, campamentos de fines de semana, y comidas en familías.

### Begoña Charlas culturales

A fin de mejorar la actividad cultural de la entidad, Sarasola quiere convertir la sede del paseo de Begoña en un espacio para acoger actividades culturales. Asimismo promete reestructurar y mejorar las salas

## Más de 10.000 personas vieron el debate de EL COMERCIO

G. M

GIJÓN. El debate que el lunes organizó EL COMERCIO en la sede de Las Mestas con los tres candidatos a presidir el Grupo fue visto desde entonces por más de 10.000 usuarios de ELCO-MERCIO.es. En términos absolutos es casi un tercio de los socios grupistas que están llamados a las urnas el próximo domingo. Han visto el debate y los minutos de oro de los candidatos más personas que socios votaron en las últimas elecciones.

Lo sabían los candidatos y lo demuestran los números, el debate de EL COMERCIO será decisivo. socios y empleados evaluarán punto por punto las promesas electorales para ejercer su derecho a voto. El próximo domingo, día 17, están convocados a participar 28.628 grupistas de los 38.484 socios que tiene la entidad. EL COMERCIO ha desglosado durante los últimos días las

peticiones de los socios en cada sede. Hoy, con los programas electorales ya publicados, detalla algunas promesas que Miranda, Fernández Sarasola y Mitre plantean a los socios para ser proclamados el decimoséptimo presidente del Real Grupo de Cultura Covadonga.



José Carlos Sarasola, en su carpa en la sede de Las Mestas. ARIENZA

para mayor aprovechamiento de juegos de mesa, billar, yoga y coworking.

### Más gimnasio y sauna

Estudiará la ampliación del gimnasio actual en el nuevo espacio alquilado por el Grupo e instalará una nueva sauna.

### Trabajadores Salud laboral

Los califica como «una parte fundamental del club» por lo que les promete un programa de salud laboral y bienestar integral. Además, con el objetivo de primar la calidad de los servicios ofrecidos por el club, les facilitará medios para la adquisición de nuevas titulaciones y competencias.

### Sostenibilidad Reducir el 70% el consumo

Se apoyará en Juan Ansedes, director de sostenibilidad de Saint Gobain, para la reestructuración del club en materia energética. Su proyecto se apoya en la reducción de un 70% el consumo de energía instalando tecnología limpia, como placas híbridas en las cubiertas de los pabellones. Además potenciará la instalación de cubiertas y fachadas vegetales, y favorecerá la economía circular. A este respecto, quiere obtener en 2025 el certificado europeo Residuo Cero.



Debate organizado por EL COMERCIO el pasado lunes. D. ARIENZA

# Auditar y optimizar recursos y dotar al socio de protagonismo

Luis Mitre. Supedita sus acciones de gobierno en las sedes a conocer el estado de las cuentas que heredaría

### G. MAESE

GIJÓN. Fue el último de los candidatos en sumarse a la carrera electoral. Luis Mitre presenta un programa en el que todas sus propuestas están supeditadas al estado de las cuentas del Grupo. Auditar, revisar y supeditar son las palabras más repetidas de su programa electoral. Los últimos fichajes de Mitre para su equipo fueron Fernando Couto y Ana Braña, ambos exconcejales de Foro durante los dos primeros mandatos de Carmen Moriyón en el Ayuntamiento.

### Las Mestas Maximizar el suelo disponible

Quiere contratar un plan especial para el desarrolló de infraestructuras, un estudio de detalle para reubicar el parking en la finca de La Torriente, un proyecto de acondicionamiento del pabellón de tenis como pabellón polideportivo, un plan de construcción de una pista de pádel y una de tenis (ambas descubiertas), así como estudiar la ampliación de los pabellones Braulio García y Guillermo García.

### Mareo Polideportivo y tenis

Mitre pretende construir un pabellón polideportivo, techar tres pistas de tenis, crear espacios para las pernoctaciones de los campus, y acondicionar las pistas de tenis y pádel.

### 'Grupin' Ampliación

Da por bueno el proyecto de ampliación ya proyectado por la actual junta directiva.

### Begoña No recoge propuestas

El programa que presenta Luis Mitre no recoge propuestas para la mejora o renovación de las instalaciones y servicios que presta el Grupo en la sede ubicada en el paseo de Begoña, antigua sede en el centro de la ciudad del Centro Asturiano de la Habana, cuya fusión se hizo efectiva en 2016 con la llegada de Antonio Corripio a la presidencia de la entidad.



Luis Mitre, candidato a ser el decimoséptimo presidente. ARIENZA

### Instalaciones Revisión y mejora

Mitre recoge en su programa la necesaria «revisión y mejora del plan de autoprotección y si fuera necesario desarrollo e implantación para la prevención y control de los riesgos sobre personas y bienes, para que caso de emergencia, ofrecer una respuesta adecuada en coordinación con los miembros de Seguridad públicos». Esta medida sería aplicable, sobre todo, a las instalaciones deportivas.

### Socio Voto telemático y delegado

Quiere revisar estatutaria, jurídica y técnicamente los medios telemáticos para acudir a la asamblea, así como la delegación de los votos en las asambleas y las elecciones. Asimismo, quiere ampliar y reforzar la figura del defensor del socio, crear un boletín informativo mensual, y «reforzar el sentimiento de pertenencia al club». Añade en este apartado un compromiso de respuesta rápida al buzón de sugerencias.

### Accesibilidad universal Formación profesional

La primera propuesta recoge la «identificación de la diversidad en su sentido más amplio. Diversidad no es discapacidad». A este respecto, realizará una auditoría de las barreras arquitectónicas, actualizará los protocolos de actuación, formará al personal para atender a «todos los perfiles», y termina añadiendo que todas las contrataciones incorporarán criterios de sostenibilidad, eficiencia energética y economía circular.

### Conciliación y desarrollo personal Ludoteca y becas

A fin de favorecer la conciliación entre las familias grupistas, licitará el servicio de ludoteca, habilitará espacios que favorezcan el teletrabajo e incrementará los horarios de los campus de verano. En el aspecto del desarrollo personal, buscará nuevos programas de becas, optimizará nuevos espacios de estudios y recuperará la denostada figura del socio deportivo.